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ровать его развитие — прямая обязанность фе-
стиваля дебютов», — сказал Егор Москвитин, 
программный директор «Одной шестой».

В рамках фестиваля будут работать 
актерская и сценарная лаборатории. «Моя 
главная задача — подготовить начинаю-
щих актеров к работе в кино. Рассказать 
им обо всех основных элементах актер-
ского съемочного процесса, начиная с за-
писи визитки и подготовки к кастингу, за-
канчивая навыками разбора своего персо-
нажа, стартом съемок и взаимодействием 
с контактными группами на площадках, 
другими словами, обмениваться профес-
сиональным опытом», — поделился пла-
нами куратор актерской лаборатории  
Егор Корешков, снявшийся в фильмах 
«Горько!», «Метод», «Сломя голову». —  
Мы ждем у нас в лаборатории актеров, 
стремящихся в этот безумный мир кино».

Дебют фестиваля состоялся в 2022 году. 
Кинофорум стал одним из ключевых собы-
тий для команды Свердловской киностудии 
после ее перезапуска.  Мероприятие прово-
дилось по инициативе губернатора Евгения 
Куйвашева, его бесплатно посетили более 
трех тысяч гостей. 

Все показы «Одной шестой» — открытые, 
гости и жители Екатеринбурга смогут посмо-
треть конкурсную программу и принять уча-
стие во всех мероприятиях бесплатно, по ре-
гистрации, которая откроется на официаль-
ном сайте фестиваля. Фото: Борис Ярков

неделя в регионе / подробности

КУЛЬТУРА

В Екатеринбурге 2 августа стартует  
III Международный кинофестиваль 
«Одна шестая». Зрителей ждут более 
трех десятков фильмов, встречи  
с актерами и лекции о кино.

В конкурсной программе будет пред-
ставлено 12 российских и 12 зарубеж-
ных кинокартин, которые созданы 
дебютантами из России, Германии, 

Франции, Южной Кореи, Китая, Израиля  
и других стран. Жюри назовет имена лау-
реатов в номинациях «Лучший нацио-
нальный игровой дебют», «Лучший нацио-
нальный неигровой дебют», «Лучший за-
рубежный игровой дебют», «Лучший зару-
бежный неигровой дебют», «Лучший ак-
терский ансамбль», «Лучший дебют на фе-
стивале». Гран-при фестиваля получат луч-
ший художественный и документальный 
фильмы. Зрители определят победителя  
в номинации «Приз зрительских симпатий». 

«В прошлом году мы не только собрали 
потрясающую конкурсную программу, нам 
также удалось привезти в Екатеринбург 
фильмы и творческие группы из самых 
разных стран Евразийского континента.  
В этом году мы сохраняем еще более пози-
тивный настрой и продолжаем работать 

«Фестиваль дебютов — место слета гостей из будущего»
над созданием праздника кино. Темой фе-
стиваля остается „польза наставничества“ –  
мы помним и ценим, как нас приводили  
в кинематограф старшие товарищи и долж-
ны передавать эту эстафету молодым акте-
рам, режиссерам, сценаристам и другим 
профессионалам индустрии. Мы хотим 
создавать возможности для творческой  
реализации. Лозунг фестиваля 2024 —  
„Как мы создаем пользу? Мы создаем воз-
можности!“», — поделился президент фести-
валя «Одна шестая» Евгений Григорьев.

Кинофестиваль, который проходит при 
поддержке министерства культуры Россий-
ской Федерации и министерства культуры 
Свердловской области откроется игровым 
фильмом «Сломя голову» Свердловской ки-
ностудии. Съемки проходили в Екатерин-
бурге, в картине снимались Павел Деревян-
ко, Надежда Михалкова, Егор Корешков, 
Владимир Битоков, Рома Зверь. В массовых 
сценах приняли участие жители города, 
включая продавцов, таксистов и случайных 
прохожих. 

«Фестиваль дебютов — место слета го-
стей из будущего. Авторов, которые думают: 
а что потом? Героев, частные травмы  
и конфликты которых однажды станут сви-
детельством и отражением времени. Исто-
рий, которые воображают будущее, не отво-
рачиваясь от настоящего. При этом между 
собой авторы, герои и их истории общаются 
с помощью киноязыка. Изучать и прогнози-

« 
Мы помним, 

как нас 
приводили  

в кине-
матограф 
старшие 

товарищи. 
И должны 

передавать 
эстафету 
молодым»

Евгений Григорьев, 
президент  
фестиваля

Арина Потапова

НАГРА ДЫ

Более полутора тысяч уральцев получили звание  
«Ветеран труда Свердловской области» в 2024 году

Арина Потапова

С момента учреждения почетного 
статуса — с 2010 года — он присвоен  
75 тысячам свердловчан.

Звание ветерана труда могут получить 
жители, награжденные знаками от-
личия «За заслуги перед Свердлов-
ской областью», «Материнская до-

блесть», почетными грамотами губернато-
ра, правительства и Законодательного со-
брания. С 2024 года глава региона Евгений 
Куйвашев расширил перечень наград, даю-
щих право на присвоение звания «Ветеран 
труда Свердловской области». Награду  
теперь могут получить заслуженные учи-
теля и предприниматели, обладатели зна-
ков отличия «Трудовая доблесть Урала»  

и «Спортивная доблесть». Помимо наград, 
претенденты-мужчины должны иметь 
трудовой стаж от 35 до 40 лет, а женщины — 
от 10 до 35 лет, в зависимости  
от рода деятельности, количества детей, 
наличия инвалидности.

Для получения почетного звания необ-
ходимо обратиться в управление социаль-
ной политики или МФЦ с паспортом и доку-
ментами, подтверждающими наличие  
наград и трудовой стаж. Заявление можно 
подать и через госуслуги, представив  
оригиналы документов на бумажном носи-
теле в течение пяти рабочих дней со дня  
подачи заявления. Надо отметить, что  
почти половина заявлений в этом году по-
даны в электронном виде. Ветеранам  
труда Свердловской области положена еже-
месячная выплата, которая ежегодно ин-
дексируется. В 2024 году она составляет 
1068 рублей. Фото: све.рф



КРАТКО

#Здравоохранение Заместитель губернатора  
Павел Креков и замглавы регионального Мин- 
здрава посетили Сухоложскую районную больни-
цу. За первое полугодие 2024 года здесь диспан-
серизацию прошли около восьми тысяч жителей. 
«Информационная работа по пропаганде здорового 
образа жизни является важной частью государствен-
ной политики на всех уровнях — от федерального 
до муниципального. Выезды медицинских бригад 
в сельскую местность и на предприятия повышают 
доступность профилактических обследований для 
диагностики рисков опасных заболеваний, позво-
ляют вовремя выявить проблемы со здоровьем  
и максимально оперативно назначить эффективное 
лечение», — отметил Павел Креков.

#История Память легендарного начальника 
строительства СУГРЭС Алексея Котомина  
увековечили в Среднеуральске. Бюст Почетного 
гражданина города разработал скульптор- 
монументалист Константин Грюнберг, известный  
по работе «Черный тюльпан» в Екатеринбурге. 
Инициатива установить памятник принадлежит 
Совету ветеранов Среднеуральской ГРЭС. «Уходит 
поколение за поколением, стирается и память 
о людях, за которыми стоит рождение нашего 
города. Это нами и двигало: если не мы, то память 
о таком выдающемся человеке может уйти  
в прошлое. Осуществление идеи шло не так  
легко. Но приняли участие все. Это доказало,  
что нам в городе посильно решение любых 
задач», — сказал председатель Совета ветеранов 
СУГРЭС Виктор Злодеев.

#Династия Многодетная семья более 30 лет 
обеспечивает Екатеринбург тканями со всего 
света. Супруги Флюра и Николай Зинчук стали 
основателями династии в сфере торговли. Трое 
сыновей помогают развивать семейное дело. 
История бизнеса началась в 1993 году с киоска 
на Чкаловском рынке, а сегодня в сети магазинов 
семьи Зинчук по продаже ткани и фурнитуры  
для рукоделия трудятся более 400 профессио-
налов. «Я с детства хорошо шила и занималась 
рукоделием. В первом классе себе пять шапочек 
связала, в четвертом — платье сшила. Когда 
замуж вышла, детям все шила. А потом поняла, 
что можно ткани закупать и продавать, давая 
возможность таким же как я, увлеченным жен-
щинам, заниматься любимым делом — создавать 
красивую одежду», — рассказала Флюра Зинчук.

#Профилактика Около 250 уральцев обсле-
дованы на рак кожи в ходе Дня открытых 
дверей в филиале онкоцентра в Каменске- 
Уральском. У 90 человек специалисты выя-
вили изменения на коже, требующие терапии 
и динамического наблюдения в условиях 
онкодиспансера. «Ежегодно в Свердловской 
области медики выявляют от 1,5 до двух тысяч 
новых случаев рака кожи. В большинстве случаев 
изменения появляются на открытых участках кожи 
из-за избыточного ультрафиолетового излучения. 
Поэтому очень важно пройти осмотр онкодермато-
лога летом, когда солнечная активность находится 
на пике», — рассказал начальник филиала №2 
СООД в Каменске-Уральском Беслан Нахушев.

#Международное сотрудничество Известные  
узбекские бренды покажут совместную коллек-
цию в Екатеринбурге. Уникальный творческий 
тандем, признанный в мировой индустрии моды, 
Moel Bosh (Зухра Инат) и Suzani by Kasimbaeva 
(Мадина Касымбаева) будут представлены на 
Международной неделе моды UF Lab. Дизайнеры 
покажут коллекцию «Преемственность поколе-
ний». «Связь между поколениями существовала 
всегда. Эта связь позволяет нам перенять опыт 
потомков и построить новую жизнь. В этой кол-
лекции мы хотели сохранить элементы прошлого 
и перенести их в настоящее. С помощью преем-
ственности из рода в род передаются семейные 
традиции, обычаи, быт. Коллекция объединяет 
прошлое и настоящее и несомненно будет иметь 
место в будущем», — поделилась Зухра Инат.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 В Музее истории Екатеринбурга открылась выставка «Растущий организм.  
Город как конструктор». Фото: Елена Ельцова

 На Кубке России по плаванию золото, серебро  
и бронзу завоевал 19-летний Савелий Лузин  
из Новоуральска. Фото: Елена Ельцова

 В Свердловской филармонии в преддверии нового сезона 
реставрируют лепнину. Фото: Елена Ельцова

 Образовательная программа «Школа фермера» в Свердловской области объявила набор слушателей на пятый сезон. Фото: Борис Ярков

 Выставка ретромотоциклов и  конкурс на самую мотоциклетную семью 
прошли в рамках «Мото-Феста» в Ирбите. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Акция До 28 августа все желающие  
могут присоединиться ко II Всероссийской  
акции проекта «Пластик рулит» по сбору  
отходов для помощи пострадавшим в ДТП.  
Акция организована благотворительным фондом 
имени Наташи Едыкиной при поддержке Общена-
ционального союза некоммерческих организаций 
России. Для участия необходимо сдать пластик  
в приемный пункт, а вырученные средства перечис-
лить на расчетный счет фонда. Фото: Елена Ельцова

#Премия Уральские экологи могут принять 
участие в ежегодном Международном 
экологическом конкурсе «ЭкоМир», который 
проводится Российской академией естественных 
наук с 2003 года. Премии присуждаются  
по 11 номинациям за выдающиеся достижения  
в области охраны окружающей среды  
и обеспечения экологической безопасности. 
Подать заявку нужно до 1 декабря на одно- 
именном сайте премии. 

#Волонтеры Благодаря активному участию 
эковолонтеров из Таборов в весеннем этапе 
Всероссийского экомарафона «Переработка» 
под девизом «Сдай макулатуру — спаси дерево!» 
село заняло первое место в «Зеленом рейтин-
ге» Свердловской области. В общей сложности 
местные волонтеры собрали 1 800 килограммов 
макулатуры, что равняется 18 спасенным 
деревьям. Фото: Елена Ельцова

#Обучение Уральские школьники от 14 до 18 лет  
могут пройти обучение в Школе «Эколидера», 
организованной Фондом имени Вернадского. 
За время занятий ребята получат глубокие 
знания об устойчивом развитии и экологических 
проблемах, научатся создавать и представлять 
свои проекты, познакомятся с юными экологами из 
разных регионов России. Заявку на участие нужно 
подать через сайт фонда до 16 августа. Фото: Елена Ельцова

РЕФОРМА
Елизавета Василькова

Законы леса: как на Среднем Урале 
меняется экологическая ситуация

Переход на экономику замкнутого цикла, 
развитие мусорной реформы, экологический 
туризм… Все эти неотъемлемые составля-
ющие современного мира требуют появле-
ния компетентных специалистов, способ-
ных грамотно решить новые задачи по 
улучшению экологии и сохранению природы.

Экологическая повестка перестала 
быть чем-то обособленным и теперь 
является частью большинства сфер 
жизни. Сокращение отходов, повы-

шение вторичной переработки, уменьше-
ние вредных выбросов — эти направления 
применимы сегодня в любой отрасли.  
Но сотрудников, которые могли бы все это 
успешно воплотить, не хватает.

Сложности в поисках специалистов вы-
нуждают смотреть на проблему с разных 
сторон. В первую очередь, на то, насколько 
подготовленными к современным требова-
ниям экономики на предприятия приходят 
выпускники ссузов и вузов. Разрыв в ожида-
ниях еще есть, поэтому его сокращение —  
сегодня одна из ключевых задач для регио-
нальных ведомств.

Учитывая данную специфику, под-
держка профильных колледжей стала от-
дельным направлением федерального 
проекта «Профессионалитет». По реше-
нию областных властей в рамках проекта 
министерство природных ресурсов и эко-
логии курирует Исовский геологоразве-
дочный техникум и Талицкий лесотехни-
ческий колледж Н. И. Кузнецова, где гото-
вят специалистов, способных отвечать  
за сохранность природы.

«Суть нашей работы в том, чтобы  
на ранних этапах обучения познакомить 
студентов с работодателями, погрузить  
в профессию. Так мы снимаем с работо-
дателей часть административной на-
грузки и отрабатываем с колледжами 
схему максимального сближения сту-
дента и предприятия. И реализуем пред-
ставления руководителей о том, каким 
должен быть специалист. Подготовка ка-
дров должна работать на нужды региона 
и страны, готовить специалистов, кото-
рые нужны здесь и сейчас. В рамках на-
шего направления речь, в первую оче-
редь, идет о снижении негативного воз-
действия предприятий на окружающую 
среду», — пояснил глава министерства 
природных ресурсов и экологии Денис 
Мамонтов.

« 
Природа 

Урала 
уникальна,  

и наша 
задача не 
только 

сохранить  
ее для наших 

детей, но  
и передать 

им традиции 
бережного 
отношения  

к окружающей 
среде»

Денис Мамонтов, 
министр  

природных ресурсов 
и экологии

#Инициатива Российский экологический  
оператор выступил с предложением  
разработать стандарты продвижения экологи-
ческой повестки в отечественном кино.  
Идею рассматривает министерство культуры РФ. 
В РЭО предлагают помочь российским кине-
матографистам сформулировать верные темы, 
подобрать точные и понятные сюжеты, чтобы 
грамотно донести до жителей важность развития 
экономики замкнутого цикла.
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• НОВЫЕ КОЛЛАБОРАЦИИ
Отдельная работа ведется и со студен-

тами вузов. Согласно договору, заключен-
ному между Минприроды области и Ураль-
ским федеральным университетом, ученые 
и студенты совместно проводят обследова-
ния особо охраняемых природных террито-
рий. Цель работы — проследить изменения 
среды на фоне развивающегося экотуризма 
и сформировать рекомендации по сохране-
нию парков.

Так, в конце июля ученые Института 
экологии растений и животных УрО РАН  
и студенты УрФУ начали изучение природ-
ного парка «Оленьи ручьи». Результаты ис-
следований лягут в основу концепции даль-
нейшего развития территории. Кроме науч-
ной работы, студенты помогают заказнику  
в создании троп и маршрутов, ремонте  
инфраструктуры, подготовке кордонов  
к приему туристов.

В перспективе природные парки станут 
не просто местом для практики студентов —  
экологов и геологов, но и центрами науч-
но-исследовательской деятельности и прак-
тической подготовки будущих провизоров. 
Соглашение о таком сотрудничестве подпи-
сали на полях международной выставки 
«Иннопром»  министр природных ресурсов 
и экологии Денис Мамонтов, ректор Ураль-
ского государственного медицинского уни-
верситета Ольга Ковтун и главы природных 
парков «Оленьи ручьи», «Река Чусовая», 
«Бажовские места».

Как отметил Денис Мамонтов, новое со-
трудничество позволит дополнительно изу-

Экологическая повестка перестала быть чем-то обособленным и теперь является 
частью большинства сфер жизни. Фото: Елена Ельцова

чить уральские парки. Это, по словам главы 
ведомства, «даст возможность фармацев-
там изучить уникальные территории и ис-
пользовать природные ресурсы  для созда-
ния новых лекарственных субстанций». 

«Работа будет проводиться система-
тически. И в результате мы планируем по-
лучить не просто новые, а уникальные 
препараты, поскольку именно на Среднем 
Урале есть растения, которых нет даже  
в более экологически привлекательных 
регионах, таких как Альпы или Алтай», — 
отметил министр. 

• СФОТОГРАФИРУЮТ И ПОЙМАЮТ
На фоне происходящих изменений со-

хранность экосреды становится еще более 
актуальной задачей. Чем больше развива-
ется экологическое направление, тем 
громче звучит идея о том, что природа — 
это не бездонный источник ресурсов,  
а важнейшая составляющая жизни, требу-
ющая особого подхода. В Минприроде  
отмечают, что несмотря на законодатель-
ные инициативы и экопрограммы, многое 
решает и обычный человеческий фактор. 

Этим летом из-за холодной и дождли-
вой погоды особый противопожарный се-
зон длился недолго. С одной стороны — 
лес мало пострадал от пожаров, но с дру-
гой — выросло количество свалок.  
Причем, мусор оставался легко сортируе-
мый и довольно просто утилизируемый. 
За несколько минут отходы можно разде-
лить на фракции и выбрасывать лишь  
их малую часть. В министерстве  напоми-
нают, что органические отходы можно  
закопать — это станет хорошим удобрени-
ем для почвы. А рассортированные пла-
стик, железные банки и стеклянные бу-
тылки пойдут на переработку. 

В ведомстве особенно подчеркнули, что 
не стоит сжигать мусор. Во-первых, боль-
шинство отходов при горении выделяют 
токсичные вещества. Во-вторых, такой спо-
соб уничтожения зачастую приводит  
к пожарам. Ведь лишь благодаря ограниче-
ниям, Свердловская область впервые за пять 
лет спокойно проходит летний период. Тог-
да как колоссальный ущерб, который нанес 
огонь в 2023 году, закономерно привел  
к тому, что меры борьбы с любыми наруши-
телями введены крайне строгие.  

Кроме штрафов до миллиона рублей  
за умышленный поджог, предусмотрена 
уголовная ответственность до восьми лет.  
А ловить нарушителей теперь будут с помо-
щью комплексов автоматической фотови-
деофиксации. По решению губернатора  
Евгения Куйвашева деньги на покупку  
140 фотоловушек выделены из резервного 
фонда правительства области. Как отмети-
ли в Минприроде, устройства хорошо себя 
зарекомендовали при выявлении наруши-
телей, сбрасывающих мусор с машин в непо-
ложенных местах, поэтому борьба с поджига-
телями станет более эффективной. Фото: Елена Ельцова
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АКЦЕНТ

Денис Мамонтов
Министр природных  
ресурсов и экологии

C 19 июля в Свердловской области 
отменен особый противопожарный 
режим. Ситуация для региона не-
типичная, поскольку середина лета 
обычно сопровождается подъемом 
температуры и ростом возгораний. 
Например, в прошлом году ограни-
чения окончательно были сняты 
только 15 сентября. Но дождливые 
май и июль позволили избежать 
чрезвычайных ситуации. По данным 
департамента лесного хозяйства по 
Уральскому федеральному округу, ко-
личество лесных пожаров в регионе 
уменьшилось в шесть раз. Как будет 
дальше развиваться ситуация и воз-
можно ли новое введение противопо-
жарного режима, рассказал министр 
природных ресурсов и экологии Денис 
Мамонтов.

— В этом году ситуация, конечно, 
намного лучше прошлогодней. С на-
чала сезона зафиксировано всего  
150 природных пожаров. Это в шесть 
раз меньше, чем в прошлом году. 
Всплески возгораний приходятся на 
три периода: май, июль и сентябрь, 
когда трава становится сухой. Май-
ский период мы прошли хорошо:  
тушение пожаров в первые сутки до-
стигало 85 процентов. Ждали тради-
ционного всплеска в июле, но ситуа-
ция оказалось стабильной. Лето, в це-
лом, прохладное. И возникает вопрос, 
почему мы не сняли особый противо-
пожарный режим раньше.

Дело в том, что дожди были дале-
ко не на всей территории региона.  
В некоторых муниципалитетах сохра-
нялся высокий класс опасности. Кро-
ме этого, в июне прохладная погода 
за три-четыре дня быстро менялась 
на жаркую, снова возникал риск по-
жаров. Эта неравномерность и неста-
бильность не позволила нам снять 
ограничения по всей области раньше. 
Даже сейчас, когда наступило похоло-
дание, около 20 территорий еще со-
храняют особый режим, поскольку  
стоит сухая погода. Например, Табо-
ры, Туринская слобода — там еще вы-
сокий класс опасности. 

Что касается лесовосстановления, 
то план на этот год составляет 30 ты-
сяч гектаров. Это наши стабильные 
показатели, мы их выполняем. На се-
годняшний день молодые деревья вы-
сажены уже на 6,2 тысячи гектаров.  
А в питомниках выращено более пяти 
миллионов саженцев. Губернатор  
Евгений Куйвашев поставил задачу  
 в первую очередь обратить внимание 
на территории, пострадавшие от лес-
ных пожаров. Высадкой деревьев  
мы занимаемся уже с начала мая  
и к концу сезона весь заявленный 
объем выполним.

«Всплески возгораний 
приходятся на май,  
июль и сентябрь, когда 
трава становится сухой»
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Арина Потапова
ТРАНСПОРТ

В добрый путь: уральский «Финист» полетел 
из Екатеринбурга в Нижнюю Туру

«Нижнетуринцы своими делами 
заслужили такой шикарный подвижной 
состав. Комфорт, безопасность, 
стоимость перевозки — это огромные 
плюсы», — сказал министра транспорта 
Александр Толкачев. 

Появление на маршрутах Свердлов-
ской железной дороге «Финистов» 
решает сразу несколько задач.  
По словам Александра Толкачева, 

новые электрички делают поездки ком-
фортнее для уральцев. Кроме того, в бюд-
жет Свердловской области поступают 
средства  за счет сбора налогов с железной 
дороги и производителя — компании 
«Уральские локомотивы».

«СвЖД традиционно первой тестирует 
электропоезда новых серий: раньше это были 
„Ласточки“, сейчас — „Финисты“. Дорога по-
лучила уже 26 новейших машин. Маршрутная 
сеть „Финистов“ постоянно расширяется. Ко-
личество граждан, выбирающих  для поездок 
скоростные электрички, тоже постоянно рас-
тет. Жителей региона привлекают комфорта-
бельный подвижной состав, удобный график 
движения, „всепогодность“ и оптимальная 
стоимость проезда. Если в 2015 году, с начала 
запуска „Ласточек“, они перевозили ежесу-
точно 1,5 тысячи человек, то сейчас скорые 
пригородные поезда „Финист“ перевозят 
ежесуточно более 8,2 тысячи пассажиров, — 
подчеркнул начальник СвЖД Павел Бурцев.

«Новый маршрут стал результатом плано-
мерной совместной работы правительства со 
Свердловской железной дорогой. Мы выпол-
няем задачи, поставленные губернатором, по 
развитию пригородных пассажирских пере-
возок», — добавил Александр Толкачев.

Ранее пассажиры могли доехать  
до Екатеринбурга по железной дороге с пе-
ресадками в Нижнем Тагиле, Кушве или 
на станции Выя. Время в пути  (с учетом 
пересадки) достигало восьми часов. Сей-
час маршрут можно будет преодолеть 
вдвое быстрее. Фото: Елена Ельцова

Три уральские семьи получили награды 
«Родительская слава»

Сергей Демидов
ДЕМОГРАФИЯ

В Свердловской области сегодня более  
70 тысяч многодетных семей.

Награждая родителей, губернатор  
Евгений Куйвашев сказал: «Здесь  
собрались добрые, мудрые и любя-
щие люди. Люди, которые заботятся 

о продолжении своего рода, о будущем 
родного края и нашей страны. Искренне 

рад вручить сегодня вам столь весомые  
и заслуженные государственные награды — 
орден и медали ордена „Родительская сла-
ва“. Вы показываете всем нам пример того, 
какой должна быть настоящая семья — 
большой, дружной, построенной на вза-
имном уважении, взаимопонимании, 
любви и поддержке».

Орден «Родительская слава» из рук гу-
бернатора получили Анастасия и Виталий 
Грищеня. В семье растут 13 детей. Указом 
Президента РФ супруги награждены  
за большие заслуги в укреплении инсти-
тута семьи. Медали ордена «Родительская 
слава» получили Татьяна и Александр Бас-
мановы, Юлия и Евгений Табакман.

В регионе ведется планомерная  
работа по повышению качества жизни 
семей с детьми. Среди мер поддержки — 
выплата ежемесячной денежной премии 
в связи с рождением третьего ребенка 
или последующих детей, предоставле-
ние в собственность бесплатных земель-
ных участков или компенсации за них, 
выдача областного материнского  
капитала. В 2023 году Свердловская об-
ласть присоединилась к пилотному про-
екту по созданию семейных многофунк-
циональных центров. Фото: све.рф

« 
Семья должна 

быть  
дружной, 

построенной 
на взаимном 
уважении и 

любви»
Евгений Куйвашев, 

губернатор

622   
рубля 

стоимость 
проезда  

на скоростной 
электричке  

по маршруту 
Екатеринбург —  

Нижняя Тура 

Комфортные электропоезда российского производства  
будут курсировать по маршруту ежедневно:
• отправление из Нижней Туры в 05:20, прибытие в Екатеринбург в 09:21;
• отправление из Екатеринбурга в 16:50, прибытие в Нижнюю Туру в 20:44. 

КРАТКО

#Тепло К началу отопительного сезона  
в Свердловской области капитально отремон-
тируют 68,7 километра сетей теплоснабжения. 
Почти 35 миллионов рублей из резервного  
фонда получит Кировград на восстановление 
1507-метрового   участка. Ремонт сетей те-
плоснабжения проводится от улицы Кировград-
ской до улиц 8 Марта и Свердлова. Коммуника-
ции обеспечивают подачу тепла в дома жителей 
центрального бульвара, ряд дошкольных учреж-
дений, учреждений культуры и здравоохране-
ния. Качество коммунальных услуг улучшится 
почти у двух тысяч кировградцев. Фото: Елена Ельцова

#Пожары На Среднем Урале закупят фото-
ловушки для борьбы с поджигателями лесов 
на семь миллионов рублей. На выделенные 
средства министерство природных ресурсов  
и экологии приобретет 140 комплексов фотови-
деофиксации. Они будут установлены в местах, 
где возможны возгорания лесов на территории 
Свердловской области: на окраинах населенных 
пунктов, традиционных местах охоты и рыбалки. 
Еще 235 тысяч рублей предусмотрено для под-
ключения фотоловушек к сетям связи, которое 
должно обеспечить министерство цифрового 
развития. Комплексы фотовидеофиксации  
будут оснащены датчиками движения  
и работать в широком диапазоне температур. 

#Услуги Определены победители конкурса 
«Торговля Урала». «Торговая сеть Свердловской 
области сегодня включает свыше 27 тысяч объек-
тов. В регионе появляется все больше клиенто- 
ориентированных, эффективно работающих 
точек торговли. Всего в отрасли занято свыше 
200 тысяч человек», — сказал первый замести-
тель губернатора Алексей Шмыков. В номинации 
«Лучший продовольственный сетевой магазин» 
победителем стал «Елисеевский» в селе Патруши 
Сысертского района. «Лучшим продовольствен-
ным магазином» признан мясомаркет «Антон 
Руби» в Сухом Логу. «Да Дому» в ТЦ «Мега» 
Екатеринбурга назван лауреатом в номинации 
«Лучший непродовольственный магазин».

#Безопасность Под Екатеринбургом прошли 
учения по ликвидации последствий масштаб-
ного ДТП, в которых участвовали специалисты 
профильных министерств Свердловской и 
Челябинской областей, «Уралуправтодора», 
Территориального центра медицины катастроф, 
спасатели, волонтеры. По легенде, на федераль-
ной трассе М5 столкнулись автобус, грузовик и 
легковой автомобиль, перевозящий горючие 
вещества. Результат ЧП — десятки пострадав-
ших, угроза взрыва, перекрытие дороги. «ГАИ 
организовала проезд бригад скорой помощи и 
Центра медицины катастроф. МЧС локализовало 
возгорание. Совместно с ТЦМК оказали довра-
чебную, в том числе психологическую помощь и 
эвакуировали пострадавших в ближайшие боль-
ницы. Взаимодействие специалистов заслуживает 
самой высокой профессиональной оценки!» — 
отметил главный врач ТЦМК Виктор Попов.

#Новоселье Жители Камышлова получили 
ключи от новых квартир взамен аварийного 
жилья. Переехать в современные комфортные 
квартиры первой очереди 125-квартироного 
дома смогут 65 семей. К октябрю муниципали-
тет планирует завершить второй этап строитель-
ства. Из 60 квартир  муниципалитет приобретает 
44, что позволит расселить еще 108 человек.  



В ГОРОДАХ

#Красноуфимск Определены лауреаты  
Всероссийского конкурса «Большая  
перемена» среди учеников пятых–седьмых 
классов. За звание победителей в международ-
ном детском центре «Артек» соревновались  
57 юных свердловчан. Среди лучших —  
14-летняя Анастасия Никифорова из Красно- 
уфимска. «„Артек“ — это место счастья, веселья, 
развития и дружбы. Программа тоже очень 
радует, хоть и плотный график: буквально пару 
минут на себя, остальное — по расписанию.  
Но даже в таком ритме можно научиться много-
му. Главное — воспоминания и новая информа-
ция, о которой так, как тут, больше нигде  
не скажут. Ребята очень веселые и милые», — 
рассказала Настя. Фото: све.рф

#Североуральск Хирурги городской больницы 
при участии специалиста из Территориального 
центра медицины катастроф спасли житель-
ницу Североуральска. Пациентку в критическом 
состоянии доставили в приемный покой. На 
помощь коллегам из Североуральской ЦГБ 
Артему Ходыка и Тимофею Колесникову прибыл 
хирург ТЦМК Андрей Никольский. В ходе опе-
рации выяснилось, что причиной критического 
состояния стала ангиолипома почки — большое 
доброкачественное новообразование. «Опухоль 
буквально расколола орган пополам, из-за чего 
и началось массивное кровотечение. Разрыв 
почки угрожал жизни пациентки, поэтому мы 
удалили поврежденный орган и быстро остано-
вили кровотечение», — рассказал Артем Ходыка. 
Операция длилась три часа и завершилась успешно. 

#Бисерть Региональное министерство  
энергетики и ЖКХ определило лучшие 
муниципалитеты по исполнению программы 
догазификации. Лидером стал Бисертский 
городской округ — 91 процент домов подключен  
к газу. Всего в Свердловской области заявления  
на подключение к газу надписали 71,4 тысячи 
собственников жилых домов. По более  
43 тысячам договорам газораспределительная 
сеть уже построена до границ земельного  
участка заявителя, к 22 тысячам домовладений 
уже подан природный газ. Газораспредели-
тельные организации построили 1,85 тысячи 
километров газопровода. Фото: Борис Ярков

#Нижний Тагил Новый трехэтажный спортив-
ный объект в микрорайоне Выя планируют 
возвести на месте расформированной в начале 
века воинской части, сообщает пресс-служба 
администрации города. На территории объекта 
разместят 25-метровый плавательный бассейн, 
тренажерный и универсальный игровой залы, 
где можно будет заниматься такими командными 
видами как футбол, волейбол и баскетбол. Кроме 
того,  на месте бывшей военной части запланиро-
вано возведение детского сада на 170 мест  
с ясельными группами. Завершить строительство 
предполагается до конца 2025 года. 
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587 000       
человек 

подали заявки  
на участие  
в конкурсе  
«Это у нас 
семейное»

Ирина Ульянова
КОМФОРТ

Уральские муниципалитеты —  
лидеры по голосованию в рамках 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды» — получат 
дополнительное финансирование.

«Губернатор Евгений Куйвашев уделяет 
большое внимание благоустройству терри-
торий. Особенно это важно для малых насе-
ленных пунктов. Условия жизни там долж-
ны быть не менее комфортным, чем в круп-
ных городах. И проект „Формирование ком-
фортной городской среды“ как раз позволя-
ет выполнять эту задачу. При организации 
голосования за объекты благоустройства  
в этом году мы достигли рекордных показа-
телей: участие приняли свыше одного мил-
лиона жителей, было задействовано бо-
лее 12 тысяч волонтеров. Средний Урал 
стал одним из самых активных регионов 
России. Поэтому размер дополнительно-
го поощрения на десять процентов боль-
ше, чем в прошлом году. Муниципаль-
ные образования получат средства в на-
чале 2025 года и смогут расходовать их на 
приоритетные социально значимые цели», —  
сообщил министр энергетики и ЖКХ Нико-
лай Смирнов. Фото: Елена Ельцова

Свердловским городам добавили денег на благоустройство 

2 792   
территории  

благоустроено  
с 2017 по 2023 год 
на Среднем Урале

Дом для труб построят в Нижнем Тагиле

Сергей Демидов
ИНВЕСТИЦИИ

Производственно-логистический 
складской комплекс создает 
трубопромышленная компания 
«Тагильская сталь».

Логистический центр для хранения  
и отгрузки трубной продукции пла-
нируют запустить до конца 2026 
года. В его создание инвестируют 

свыше 400 миллионов рублей. «Будущий 
комплекс будет предоставлять услуги ши-
рокого профиля — от приемки, маркиров-
ки и хранения продукции до таможенного 
оформления и подготовки к транспорти-
ровке. Такие центры играют важную роль  
в реализации инициированного губерна-
тором Евгением Куйвашевым мегапроекта 
„Сухой порт“, создающего базу для того, 
чтобы Свердловская область стала круп-
нейшим транспортно-логистичским цен-
тром России», — сказал заместитель губер-
натора Дмитрий Ионин.

Производственно-логистический склад-
ской центр создается в первую очередь  
для продукции предприятий промышлен-
но-металлургического холдинга «Тагильская 
сталь», с 2013 года выпускающего электро-
сварные трубы и постоянно наращивающего 
мощности. Сейчас строится завод по выпуску 
труб большого диаметра, где планируется 
производить восемь тысяч тонн продукции  
в месяц. Именно запуск этого предприятия 
стал решающим фактором для открытия но-
вой площадки хранения и транспортировки.

Логистический центр займет участок 
площадью 20 тысяч квадратных метров, где 
можно будет хранить до 30 тысяч тонн ме-
таллопроката единовременно. Места скла-
дирования продукции будут специально 
оборудованы для исключения повреждения 
труб. Все процессы в логистическом центре 
будут автоматизированы — так компания и 
клиенты компании смогут отслеживать все 
этапы и сроки. Планируется подведение же-
лезнодорожной ветки, так как существен-
ная доля продукции компании доставляет-
ся грузовыми поездами в страны СНГ и от-
даленные регионы России. Фото: све.рф

Дополнительные средства получат  
16 муниципалитетов: 

• Артемовский, Волчанский, Горноуральский, 
Каменск-Уральский городские округа,  Верхняя  
Тура и Красноуфимск — по 5,5 миллиона рублей;
• Среднеуральск, Первоуральск, Талицкий  
и Асбестовский ГО, муниципальное образование 
Алапаевское — по 2,75 миллиона рублей;
• Верхний Тагил, Богданович, Нижний  
Тагил, Березовский и Каменский городские 
округа — по 1,65 миллиона рублей.

20 000 м2  

площадь 
логистического 

центра
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Кубок губернатора Свердловской области по конкуру стал главным стартом сезона для конников Среднего Урала и ключевыми событием фестиваля «Летофест».  
В  главных стартах приняли участие более 200 спортсменов из 12 регионов России. Но соревновались в конноспортивном комплексе «Дубрава» не только 
всадники, которые помимо конкура показали прыжки на мощность и конную стрельбу из лука.  
На площадках, стилизованных под средневековье, прошел рыцарский турнир с командными и дуэльными выступлениями, которые организовало региональное 
отделение исторического средневекового боя России по Свердловской области. Более 150 участников, включая международных гроссмейстеров, приняли участие 
в шахматном турнире. 
Для детей были созданы города мастеров, где в мастерских ребята учились ковать кольчугу, готовить посуду, ткать полотно. Работали фермерская ярмарка  
и классический блошиный рынок, летний кинотеатр и национальное башкирское подворье
Впервые на Среднем Урале состоялся чемпионат Свердловской области по спортивному метанию ножа. «Абсолютно новый вид спорта  
для Свердловской области. Очень зрелищный и, не смотря на свое агрессивное название, очень безопасный и доступный всем возрастам», —  
рассказал руководитель Екатеринбургского отделения федерации спортивного метания ножа Вадим Занин. Фото: све.рф
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Камышлов ждет поклонников джаза и земляничного джема. 
Фестиваль UralTerraJazz 3 августа отмечает 10-летний юбилей экс-
клюзивной музыкальной и развлекательной программами.

Более 50 исполнителей из Москвы, Челябинска, Перми, 
Нижнего Новгорода и Донецка выступят на концертной площад-
ке. Впервые будет представлена уникальная программа «Орган  
в джазе» в исполнении Вячеслава Золотовского и Дмитрия  
Сафонова из Нижнего Новгорода. 

Идейным вдохновителем фестиваля традиционно выступает 
джазовый пианист, композитор, народный артист России Даниил 
Крамер. UralTerraJazz проводится при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив. В этом году он приурочен к празд-
нованию 356-летия со дня образования Камышлова.

Для камышловцев и многочисленных гостей приготовлена  
не только джазовая программа. Как всегда, сопровождает музы-

кальный форум фестиваль декоративно-прикладного творчества  
и гастрономии «Земляничный джем», который состоится под ло-
зунгом «Земляника и все-все-все!». Каждый год его участники 
удивляют масштабом и форматами. На мероприятие уже заяви-
лись свыше 30 многодетных семей и более сотни мастеров декора-
тивно прикладного творчества. Организаторы обещают гостям 
флешмоб на самую большую землянику и 25-метровый ягодный 
пирог. А участники — вяленую клубнику, цветы-светильники, 
игрушки сшитые и вязаные, натуральную косметику и еще много 
всего интересного. 

Гости UralTerraJazz 3 августа могут добраться из Екатерин-
бурга на джазовый фестиваль на дополнительной скоростной 
электричке. Отправление из Екатеринбурга в 08:15, прибытие  
в 11:00, обратный рейс — в 21:20, прибытие в уральскую столицу 
в 23:41.  Фото: Семена Китаев / uralterrajazz.ru

25   
метров

длина пирога, 
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приготовят  
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«Земляничный 
джем»

Взять барьер 

200  
конников

приняли участие  
в Кубке 

губернатора  
по конкуру


